

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Persepsi Ormas Islam Tentang Kedudukan Nepton Dalam Perkawinan Masyarakat Adat Jawa (Studi Kasus Pada Ormas Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, Dan LDII di Kabupaten Tulungagung)” ini ditulis oleh **Moh Khayaul Fata**, NIM. 17102153058, Jurusan Hukum Keluarga Islam (HKI), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum (Fasih), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, dibimbing oleh Moh Ali Abdul Shomad VEA, S.Ag., M.Pd.I.

Kunci Kata : *Nepton Perkawinan, Masyarakat Adat Jawa, Ormas*

Penelitian ini dilatarbelakangi problematika mengenai perbedaan pendapat antara ormas Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, dan LDII dalam masalah Nepton perkawinan yang sudah berkembang di berbagai masyarakat khususnya di Jawa. Maka dari itu peneliti ingin menggali lebih dalam terkait bagaimana kedudukan Nepton dalam perkawinan masyarakat adat jawa.

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah : Bagaimana Kedudukan Nepton Dalam perkawinan masyarakat Adat Jawa Menurut Ormas Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, dan LDII.

Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah : Untuk mengetahui Bagaimana pendapat antara Ormas Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, LDII terkait Nepton Perkawinan.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif. Pada penelitian teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara dan dokumentasi dengan menggunakan analisis reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian dari Ormas Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, dan LDII di Tulungagung terkait Nepton perkawinan. (1) Ormas NU tidak menggunakan perhitungan nepton, tetapi dari masyarakat terutama dari masyarakat Jawa ada yang menggunakan perhitungan nepton untuk mencari hari perkawinan dikarenakan orang Jawa suka melestarikan budaya, dengan catatan tidak bertentangan dengan syariat. (2) Ormas Muhammadiyah tidak menggunakan nepton, melainkan untuk menentukan hari perkawinan Ormas Muhammadiyah menggunakan kesepakatan dari kedua pihak keluarga. Muhammadiyah menghormati adanya perhitungan nepton tersebut dalam arti, jika dari masyarakat muhammadiyah menikah dengan orang yang percaya menggunakan perhitungan nepton tersebut maka muhammadiyah cenderung diam. (3) Ormas LDII tidak menggunakan nepton, melainkan untuk menentukan hari dan tanggal perkawinan Ormas LDII menggunakan kesepakatan antar kedua belah pihak keluarga. Jika dari masyarakat LDII ada yang menggunakan perhitungan nepton maka perlu pelurusan atau binaan dari lembaga maupun dari tokoh LDII sekitarnya, karena LDII takut mengarah ke perbuatan syirik kalau menggunakan perhitungan nepton tersebut dan di sunnah nabi ajaran nepton tidak ada.

ABSTRACT

Thesis with the title "Perception of Islamic Organizations About Nepton's Position in Marriage of Javanese Indigenous Peoples (Stadi Case in Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, and LDII Organizations in Tulungagung District)" was written by Moh Khayaul Fata, NIM. 17102153058, Department of Islamic Family Law (HKI), Faculty of Sharia and Law (Fluent), State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, supervised by Moh Ali Abdul Shomad VEA, S.Ag., M.Pd.I.

KeyWords: Nepton Marriage, Javanese Indigenous Peoples, Community Organizations.

This research is motivated by problems regarding dissent between Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, and LDII organizations in the issue of Nepton marriage which has developed in various communities, especially in Java. So from that the researcher wants to dig deeper related to the position of Nepton in the marriage of indigenous Javanese people.

The focus of the research in this paper is: How is the Position of Nepton in the marriage of Javanese Indigenous People According to the Community Organization Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, and LDII.

The objectives of this study are: To find out how the opinions between the Community Organization of Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, LDII related to Nepton Marriage.

The research method used is qualitative research. In research data collection techniques used are interviews and documentation using analysis of data reduction, data presentation and conclusion.

The results of the research were from the Community Organizations of Nahdlatul Ulama, Muhammadiyah, and LDII in Tulungagung related to Nepton marriage. (1) NU community organizations do not use the nepton calculation, but from flexible communities, especially from the Javanese community, there are those who use the calculation of nepton to look for marriage days because Javanese people like to preserve culture, with a note that it is not against the Shari'a. (2) Muhammadiyah community organizations do not use nepton, but to determine the wedding day Muhammadiyah community organizations use agreements from both families. Muhammadiyah respected the calculation of the nepton in the sense that if the people of Muhammadiyah were married to someone who believed in using the calculation of the nepton, Muhammadiyah would tend to be silent. (3) LDII community organizations do not use nepton, but to determine the day and date of marriage LDII community organizations use agreements between the two families. If there is someone from LDII who uses the calculation of nepton, then it needs to be aligned or guided from the institution or from the surrounding LDII figure, because LDII is afraid to lead to shirk if using the calculation of the nepton and in the sunnah of the nepton teachings there is no.

الملخص

أطروحة بعنوان "تصور المنظمات الإسلامية حول موقف نبتون في زواج الشعوب الأصلية في الجاوية (قضية ستادي في المنظمة المجتمعية لنهاية العلماء والمحمدية ومؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية في مقاطعة تونغونغونغ)" كتبه محمد خيول فاتا ، رقم الطالب. 17102153058 ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ، كلية الشريعة والقانون ، المعهد الإسلامي لولاية تونغونغونغ ، بإرشاد من محمد علي عبد الشمد فيري إيكو أكتونجو الماجستير

الكلمات المفتاحية: زواج نبتون ، الشعوب الأصلية الجاوية ، منظمات المجتمع

هذا البحث مدفوع بالمشاكل المتعلقة بالانشقاق بين نخضة العلماء والمحمدية والإندونيسية دكاواه الإسلام في مسألة زواج نبتون التي تطورت في مختلف المجتمعات ، وخاصة في جاو. من هذا المنطلق ، يريد الباحث أن يغفر بشكل أعمق يتعلق بمكانة نبتون في زواج شعب الجاوية الأصلي.

محور البحث في هذه الورقة هو: كيف موقف نبتون في زواج السكان الأصليين الجاويين وفقاً لمنظمة المجتمع نخضة العلماء والمحمدية ومؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية.

ما فيما يتعلق بأهداف هذه الدراسة فهي: معرفة كيف تكون الآراء بين منظمات المجتمع نخضة العلماء ، المحمدية ، مؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية ذات الصلة بزواج نبتون.

طريقة البحث المستخدمة هي البحث النوعي. في تقنيات جمع البيانات البحثية هي المقابلات والوثائق باستخدام تحليل الحد من البيانات وعرض البيانات والاستنتاج.

نتائج بحث من نخضة العلماء ، المحمدية ، ومؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية في تلعجون بشأن زواج نبتون. 1) لا تستخدم منظمات المجتمع المدني في نخضة العلماء حساب نبيتون ، ولكن من المجتمع المرن ، وخاصة من مجتمع الجاوية ، هناك من يستخدمون حساب نبيتون للبحث عن أيام الزواج لأن الشعب الجاوي يحب الحفاظ على الثقافة ، مع ملاحظة أنه ليس ضد الشريعة الإسلامية. 2) لا تستخدم منظمات المجتمع المدني في المحمدية نبيتون ، ولكن لتحديد يوم زفاف منظمات المجتمع المدني في المحمدية باستخدام اتفاقيات من العائلتين. لقد احترمت المحمدية حساب النبتون ، بمعنى أنه إذا كان أهل المحمدية متزوجين من شخص آمن باستخدام حساب النبتون ، فإن المحمدية تمثل إلى الصمت. 3) لا تستخدم منظمات المجتمع الدعوة الإسلامية الإندونيسية نبيتون ، ولكن لتحديد يوم و تاريخ الزواج تستخدم المنظمة المجتمعية لمعهد الدعوة الإسلامية الإندونيسية اتفاقاً بين العائلتين. إذا كان هناك أشخاص من مؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية يستخدمون حساب نبيتون ، فيجب أن يكون هناك تحالف أو توجيه من قبل المؤسسة بالإضافة إلى مؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية المحيطة بها ، لأن مؤسسة الدعوة الإسلامية الإندونيسية تخشى أن تؤدي إلى الشرك إذا استخدمت هناك.